

**LA PROTESTA**  
DIARIO ANARQUISTA de LA MAÑANA  
Valores y glos diríjense a F. Crado

Correspondencia de Redacción  
a LA PROTESTA  
(No se devuelven los originales)

## CONFLICTOS FERROVIARIOS EL TRIUNFO DE LA ACCIÓN DIRECTA ACTUACION DE LOS "DIRIGENTES"

### La huelga de Santa Fe

Los obreros ferroviarios de la compañía francesa, conocida con el nombre de Provincial de Santa Fe, han aplicado totalmente la acción directa y por ello han obtenido un completo ejemplarizador triunfo.

Al iniciarse el movimiento, algunos obreros influidos por los dirigentes sindicaloides y por la gerencia trataron de entorpecerlo y desvirtuarlo, haciendo empeños por que se adoptara un temperamento conciliador y mansillesco. Pero la voluntad de la mayoría, partidaria de ir directamente a su objetivo, primó con razón sobre los escasos desviadores, y se presentó el pliego de condiciones, dando a la empresa un plazo prudente para expedirse afirmativamente, pues de lo contrario se iría a la huelga.

La empresa creyó que podría entretener a los obreros con promesas, y antes de que espirase el plazo concedido, solicitó de la sección de la F. O. F. de Santa Fe una prórroga para estudiar modificaciones de detalle y forma y para poder tomar medidas uniformes para todo el personal de la compañía. Los obreros se reunieron y por unanimidad respondieron a la empresa que si no accedía a todo antes de las 10 a. m. del 31 de agosto la huelga se declaraba. Creyó la empresa que Mansilla estaba en Santa Fe? Si lo creyó, se equivocó en mucho, pues ni Mansilla está en Santa Fe ni tampoco su espíritu conciliador y mansilla.

### Hermosa unanimidad

A la hora señalada, todos los obreros concharraron a abandonar las tareas e iniciaron varios actos de esbozaje en los que eran ayudados por niños y mujeres. La unanimidad del movimiento le significó a la empresa la decisión y tenacidad de los huelguistas y nuevamente les solicitó idénticas concesiones que no fueron acordadas. El director del F. C. de la P. de S. F. comprendió que no había más remedio y reunió a la sección de Santa Fe el siguiente amable comunicado: «Tengo el agrado de darles mi acuerdo, sobre todos los puntos tratados en su pliego de condiciones de fecha 27 del corriente. Y a las 3 de la tarde firmaba el pliego, ante una delegación de los huelguistas.

### El "sabotaje"

Como noticiamos ayer, desde el primer momento los obreros se dispusieron a impedir el trabajo en vías y talleres, levantando vías, destruyendo barreras, obstruyendo los pasos a nivel, quemando casillas y trenes en todas las vías de la empresa.

A la altura de los talleres incendiaron vagones de un tipo de carga y el fuego se propagó a los vagones e instalaciones contiguas.

Los chicos y gente del pueblo destruyeron máquinas y robaron varios objetos. El tren que venía de Rafaela, fué detenido antes de entrar en la estación, y bajaron los pasajeros. El tren de Gálvez, fué detenido e incendiados sus coches, despedazada la máquina y saqueada la mercadería que conducía.

El director dió aviso del parto a la policía, a fin de que tomara la actitud que estimase conveniente, pero sin solicitar oficialmente medidas de ninguna clase, para evitar cualquier pretexto de violencia.

La leña que continuaban varios vagones ha sido robada por gente del pueblo.

El tren de Rosario estuvo detenido en Santo Tomé.

Todas las oficinas de la estación están con las puertas y los vidrios rotos. Los perjuicios se estiman en 100.000 pesos. Además de los destrozos, la empresa ha sido víctima de robos por parte de los menesterosos que han aprovechado la ocasión para provisionarse de leña y harina.

### Las víctimas

El obrero Damián Ferreyra, en momentos en que destruía una barrera de la línea a Rosario, recibió en el cráneo un golpe de un madero de la misma barrera y se encuentra en grave estado.

También, en una refriega que los huelguistas tuvieron con la policía, cuando fueron a solicitar solidaridad a los obreros de la Cervecería San Carlos, resultaron dos obreros heridos.

### Le acción directa

Acción directa no significa solo asonajes y violencia. Estos son el lógico y natural ejercicio defensivo de la fuerza que dispone el proletariado. Acción directa significa obrar directamente, sin intermediarios ni delegados, puesto la mayoría de las veces a mistificar y traicionar.

Por eso decimos que esta huelga victoriosa es un triunfo de la acción directa, cuyo empleo extensivo e integral por el proletariado, le dará otros más ruidosos y más benéficos.

Nos referimos con esto a la actitud de los obreros ante las tentativas hechas por la Dirección General de Ferrocarriles para mediar en el conflicto, tentativas que fueron rechazadas de plano, pues entendieron los obreros que demorarse en conferencias y arreglos era perder el tiempo, más cuando ellos estaban decididos a exigir todas, completamente todas las mejoras que estipulaban en el pliego de condiciones.

Una cosa que ha asombrado a muchos es que no hubiera directores que la falta de caudillos es una de las condiciones de éxito; que hoy la conciencia obrera no necesita de jefecillos ni viadores para saber como ha de conducirse para ir arrebaudando a la avaricia capitalista las mejoras que imperiosamente necesita, como mañana — oh! no tardará mucho — los obreros también sabrán dirigir solos a la conquista definitiva del futuro, a la implantación de nuevos modos de convivencia social.

No necesitaron tampoco la intervención del jefe de policía, quien muy conciliador — aunque amenazó castigar a los ácratas o incendiarios — les dió a los obreros en el local de la F. O. F.: «Soy amigo de los obreros, yo veré al director, y estoy seguro que conseguirán las mejoras pedidas, pero a las buenas; en caso de que no consigueran la satisfacción de sus derechos, yo mismo sería capaz de darles puerta franca.

«Hasta los policías son más sindicalistas que los dirigentes!»

Ha sido, pues, la efencia incontrastrable de la acción directa y revolucionaria de los ferroviarios la que les ha dado el triunfo, pues paladinamente lo declaró así el director del F. C. al decir que acepta todas las condiciones impuestas por los obreros, a fin de evitar perjuicios a la compañía y al servicio público.

### Los maquinistas y foguistas

También la sociedad de maquinistas La Fraternidad se adhirió al movimiento y presentó un pliego de pedidos entre los que figura el de la readmisión de 7 maquinistas y 30 fogueros cesantes desde la huelga de 1912. La empresa accedió a esto y a los otros pedidos.

### La vuelta al trabajo

Después de tan estruendoso y rápido triunfo, los obreros se reunieron y decidieron volver al trabajo ayer a las 7 de la mañana, con la legítima satisfacción de que han cumplido como buenos al solidarizarse en la lucha contra el capital explotador.

Dice «La Prensa» refiriéndose al carácter que desde el principio asumió la huelga:

### Los síntomas

«Los casos ocurridos últimamente son sintomáticos. La destrucción y el incendio no deben erigirse en sistema, y resultan más condenables cuando — como ayer — no había antecedentes que atenúan los excesos cometidos, puesto que la empresa contra la cual se decretó la huelga, ofreció desde el primer momento aceptar las mejoras pedidas por los obreros, salvo ciertas modificaciones de detalle, necesarias para la uniformidad de salarios y condiciones de trabajo.

Si, los casos ocurridos son sintomáticos, significan que el pueblo sufre hambre y necesidades, que el pueblo está cansado de soportar todo ese cúmulo de infamias sociales — que los periodistas burgueses ni sus potentado amos sienten, pero de las cuales son también culpables. Pero lo que no es cierto es que la empresa haya manifestado desde el primer momento su intención de aceptar; pues solo se ablandó ante el temperamento enérgico y la voluntad decidida de los obreros. Además, está suficientemente comprobado que el único medio que cuentan los obreros para sus exigencias sean tenidas en cuenta, es la fuerza, que todavía es la base de todo derecho.

### Cumplidos y circunspectos

Los directores de las asociaciones gremiales La Fraternidad y Federación O. Ferroviaria se entrevistaron con el Ministro de Obras Públicas, a quien informaron que este movimiento huelguista no había sido declarado por dichas asociaciones, siendo de carácter local.

«El ministro de O. P. les habrá preguntado algo?»

No, no les preguntó nada. Ellos, los circunspectos y taimados síndico-socialistas fueron al ministerio por métodos, por lambones y por cobardes, pues no tenían necesidad de contarle nada a Torello, quien ya los considera como incapaces para hacer una huelga como la gente. No tenían necesidad de pedirle disculpas tan cobardemente, por que está probado que esos cajulillos no se meterán en huelga que se gane como la gente, como lo ve todo el que tenga ojos con el movimiento de la Compañía G. de F. C. de la P. de Buenos Aires; cuyo pliego de condiciones — ya presentado — fue anoche nuevamente discutido y reformado apasionadamente, bajo los auspicios del Consejo pseudo-federal de la F. O. F.

Los ferroviarios de Buenos Aires deben tomar ejemplo de sus compañeros del Rosario y Santa Fe y lanzarse a la conquista de las mejoras que quieren y a la defensa de sus derechos, sin hacer caso de todos esos pelusianes y viadores que van a los ministerios a entregar huelgas y traicionar obreros.

### Las tierras fiscales

Continúa debatiéndose en la cámara baja la cuestión de las tierras fiscales acaparadas por los especuladores que gozaron del favor de todas las oligarquías. En esos debates, que más que nada revisten un carácter político, no se dice toda la verdad respecto a los escándalos de la tierra pública, cuya historia verídica tendía que abrir los ojos a los trabajadores del campo y de la ciudad sobre el origen de la propiedad fundaría en la Argentina, cuyos esgrados derechos están tan caperados en defender los juristas y legisladores burgueses.

### La higiene en el país

El profesor Kraus dió en el Instituto P. de Conferencias una disertación sobre higiene pública, diciendo, entre las consiguientes aridesces científicas, lo siguiente, que pertenece al doctor Bumm: «La salud es un bien precioso, no solamente para el individuo, lo es también para el pueblo entero. El trabajo diario del más simple artesano y la actividad del sabio y del artista quedarán paralizados, si alguna enfermedad impide los movimientos de los músculos o la función de las fuerzas mentales. Los valores de la vida, tanto del individuo como de la colectividad, no se podrán utilizar completamente si el individuo no dispone de todas sus capacidades. La vida económica no llegará

**PRO "LA PROTESTA"**

## GRAN VELADA

**ARTISTICA Y CONFERENCIA**

Que se efectuará **NOY** domingo 2 de septiembre, a las 8.30 p. m. en el salón-teatro **CASA SUÍZA** Rodríguez Peña 254.

A beneficio total de **LA PROTESTA**

PROGRAMA

**Hijos del Pueblo, por la orquesta.**  
Se pondrá en escena el sentimental poema rústico en 3 jornadas y en verso del malogrado poeta J. Zloturano:

## Canción de Primavera

CONFERENCIA por un compañero.  
Finalizará la velada con la comedia en 1 acto, titulada:

## A Primera Sangre

ENTRADA GENERAL 0.80 cts.

### La historia de unos apuntes

Enrique Dickmann, el diputado socialista más internacional, (es ruso), escribe en el órgano del partido unos apuntes para la historia del socialismo argentino. Habla de fechas gloriosas, de los imaginables obstáculos que tuvieron que vencer en su carrera política, de los grandes sacrificios y de las veces que «La Vanguardia» fué clausurada por la policía.

«Quedamos pasmados ante la desfachatez de este sociólogo. Todos los movimientos huelguistas, todos los triunfos obreros, se los adjudica a su partido, tratando de tergiversar los hechos y ocultar todos sus «astutísimos» cometidos desde que en este país comenzaron su inmensa propaganda por la conquista de una banca parlamentaria.

Dickmann, ¡porfucito!, se lamenta de las persecuciones de que fueron objeto cuando el Centenario, y a raíz de los atentados anarquistas y la muerte de Falcón, en que los socialistas nada tenían que ver. Demasiado sabemos nosotros que nada tenían que ver ellos ni tienen con esos gestos que dignifican a los hombres y dan valor efectivo a las ideas. Su obra, en esos momentos de terrorismo gubernamental, fué por cierto bastante denigrante. Desde la calumnia hasta la delación, todas las armas esgrimieron los doctores de «La Vanguardia» para desprestigiar al anarquismo y sus propagadores.

«¿A qué ese relato de hechos, en que ellos oficiaron de sabioses políticos, demostrando ser más tristes y cobardes que los mismos empujados de Orden Social? «La Vanguardia» no puede aducirse triunfos que no conquistó realmente, puesto que jamás fueron capaces sus redactores de «probarse» la responsabilidad en los momentos de reacción y barbarie. «No os acordáis de lo que yo a raíz del atentado Radowsky, que costó la vida al asesino Falcón, responsable de la masacre de mayo de 1909?»

### EN EL EJERCITO

Aprovechándose del atencamiento que estos días la tarea del ascensoamiento ha provocado en los cuarteles, dos infractores que estaban detenidos en el célebre 4.º de infantería, lograron escapar. Los clases y soldados encargados de su custodia han sido presos e inculcados.

La dura justicia militar caerá pesada sobre esas víctimas manas de la patria.

Honra igualmente al extranjero que al ciudadano, porque todos somos viajeros esparcidos por la tierra.

Phocitides.



meten a cada rato, a cada hora, a cada minuto. Contra todo esto hay que alzar nuestra voz de protesta. Es necesario, por lo menos, divulgar las anomalías policíacas. Se hace imprescindible emprender una campaña, en forma, tenaz, contra esta institución, contra todos sus procedimientos; la voz anarquista, debe alzarse viril, potente, frente al crimen sin nombre que tiende a perpetuarse; es necesario que el pueblo sepa quienes son los policías y cómo obran. Hay que trabajar en este sentido. Y todos pueden colaborar en esta obra, aportar su caudal de fuerzas, venir a engrosar nuestras filas y se verá cómo la obra toma proporciones y arroja resultados provechosos. Por qué no hacerlo, compañeros? No somos nosotros, en un momento, los únicos que abrigamos un odio inmenso—que no es sino un sinnúmero de Amos a la Vida y en una aspiración muy grande de Libertad—contra esta institución, contra los hombres que la forman, contra los que la sostienen, sino es también la parte del pueblo que razona y la que siente y sufre como el liblic Job; luego, no es una tentiva que irá al fracaso; repito, es necesario que los anarquistas sean los primeros en demostrar al pueblo lo malo, lo pernicioso que resulta y es esta institución; en desmascarar a estos tiranos, que a veces, con quienes, colados, se ajustan a sus caprichos: como la prostituta que accede a los deseos del librico viejo que la paga, trunscan momentáneamente y aparecen entones ante el pueblo incauto, siempre ciego con piel de cordero, de mansa ovejita, cuando son verdaderos lobos.

A la larga lista de arbitrariedades cometidas, agregáremos una más. 123 canchales han caído presos, por mantener con gallardía, como hombres, una huelga. No bastaba correrlos por las calles los del escuadrón con una gran correa de cuero: no basta ni la vida miserable que soportan, ni la explotación del patrono: era necesario reducir su soberbia, y al mismo tiempo favorecer los intereses de sus hermanos. Y así, colados, fueron al local, con intención de hacer una areada (frase textual), pero uno de ellos, valiente, responsable que para sacarnos de su casa, trajeran una orden de allanamiento. Por nuestros perros, que ante nadie ni nada se detienen, sin esperar tanto tiempo para estos trámites que de anterioridad sabemos que nada valen), se apostaron, en número mayor de treinta, en la esquina más próxima, esperando el regreso del enfermo de un familiar, al que concurren la mayoría de sus compañeros, y allí empezaron su tarea. Y allí fueron alojados en un calabozo, y después de 2, 3, a 21 días, chicos y grandes, después de armarse o levantarlos un prunatorio, fueron recorriendo su libertad, para volver a caer al siguiente día. Anoche, a las 12, fueron puestos en libertad, los últimos; eran los que componían la Comisión: se decía que el jefe político intentaba llegar a un arreglo y como éstos, según parece, se resistieron a las continuas citaciones, se procedió a su captura. No sabemos a qué arribarán.

Un detalle. Los carneros, todos hombres reclutados entre los diversos comités electorales, argentinos, en su mayoría, (pobres desgraciados, malos, degenerados, ex milicos viejos), son custodiados por soldados del escuadrón, lucen armas con toda insolencia o van protegidos por una serie de esbirros.

Los próximos pic-nics. El Comité Administrativo de la Protesta ha resuelto organizar los próximos pic-nic, para las siguientes fechas: 2 de diciembre de 1917, 6 de enero y 3 de marzo de 1918. Desde ya, se reciben donaciones para el bazar-rifa.

**MOVIMIENTO OBRERO**

**LA HUELGA DE SAN FERNANDO**  
La policía intenta masacrar al pueblo. El jueves fué un día de prueba para los valientes huelguistas de aserraderos, que se sostiene hace ya unos quince días en lucha. La burguesía intentó estrangular el ánimo de los trabajadores, haciendo cargar dos chatas de leña para ser conducidas a San Isidro; más esta provocación, en vez de desmoralizar a los huelguistas, hizo que la tempestad oculta en los doloridos pechos proletarios, eternamente escarmentados, demostrasen en forma incontestable que al proletariado no se le doblega cuando pone en actividad la "solidaridad y la ac-

**CONFERENCIAS**

**S. OFICIOS VARIOS AVELLANEDA**  
La sociedad de Oficios Varios de Avellaneda, invita a todos los trabajadores de esa localidad, a la 5a conferencia pública, que se efectuará hoy domingo 2 de septiembre, a las 2.30 p.m., en la calle Caputo Real y Campos (Valentin Alsina). Quedan invitados especialmente los obreros de los frigoríficos.

Varios compañeros hablarán sobre la actual crisis de trabajo y la necesidad imperiosa de organizarse todos los obreros en sociedades de oficio.

**BIBLIOTECA INTERNACIONAL.**  
Todos los jueves, a las 8 p.m., en el local, Billinghurst 843, conferencias sobre Anatomía y Fisiología, por el joven profesor de la Universidad Libre, Simón Rosner.

**E. GRUPO LIBERIGA STELO**

El grupo esperantista alibérica Steloz ha organizado una conferencia para el sábado 8 de septiembre, a las 8.30 p.m., en el local de la biblioteca (V. Un. que Civilizadora, Vela Sársfield 91. Esta conferencia estará a cargo de varios compañeros esperantistas.

**LIGA DE E. RACIONALISTA**

El martes 4 de septiembre, a las 9 p.m., se realizará una conferencia, por el señor Adolfo Vázquez Gómez, quien disertará sobre: «La acción social en Alemania».

**Funciones y conferencias**

**PRO «LA RIVOLTA».**

Hoy domingo 2 de septiembre, a las 2.30 p.m., en el salón teatro «Casa Suiza, Rodríguez Peña 254, se efectuará una función y conferencia a beneficio del periódico libertario «La Rivolta», llevándose a escena el siguiente programa:

«Overture», por la orquesta — Apertura del acto por el compañero A. Bianchi. — El drama: «Las Vivoras» — «L'Inno del lavorator», por la orquesta. — «Salpando», poesía de P. Gori, declamada por el camarada Vicente Miraglia — «El proletariado dell'Argentina di fronte alla guerra», conferencia en lengua italiana por el compañero César Montemaggiore — «Un Catalán neutralista», monólogo recitado por el camarada Adolfo Calcagno — «La Marcella», por la orquesta — «La Chistosa comedia en un acto (en italiano)», el chiodo nella serratura.

Precio de la entrada pesos 0.60, con derecho a un número de la rifa gratuita.

**ATENE0 OBRERO DE ALMAGRO.**

El Ateneo Obrero de Almagro ha organizado para el domingo 30 de octubre, una velada teatral y conferencia. A fin de no malograr el éxito de la misma, rogamos a las sociedades, centros y agrupaciones, se abstenga de realizar actos análogos en esta fecha. En oportunidad publicaremos programa y salón.

**Los próximos pic-nics**

El Comité Administrativo de la Protesta ha resuelto organizar los próximos pic-nic, para las siguientes fechas: 2 de diciembre de 1917, 6 de enero y 3 de marzo de 1918. Desde ya, se reciben donaciones para el bazar-rifa.

**MOVIMIENTO OBRERO**

**LA HUELGA DE SAN FERNANDO**

La policía intenta masacrar al pueblo. El jueves fué un día de prueba para los valientes huelguistas de aserraderos, que se sostiene hace ya unos quince días en lucha. La burguesía intentó estrangular el ánimo de los trabajadores, haciendo cargar dos chatas de leña para ser conducidas a San Isidro; más esta provocación, en vez de desmoralizar a los huelguistas, hizo que la tempestad oculta en los doloridos pechos proletarios, eternamente escarmentados, demostrasen en forma incontestable que al proletariado no se le doblega cuando pone en actividad la "solidaridad y la ac-

ción directa.

Sin duda, el provocador Miguel Valle, (alias «El Tuerto»), propietario de un aserradero, ha tenido en cuenta el dicho popular, de que: «santas Rosas tormenta segura», y como a esta seño- ra no se le ocurriese la tormenta, el Tuerto Valle creyó eficaz su intervención.

La policía, esa vieja abuelueta, se puso a disposición del capricho patronal, escuchando a los carros que conducían la mercancía, con el fin de que llegaran a destino; esta actitud obligó al elemento huelguista a hacer prevalecer sus derechos, haciendo regresar desde unas sesenta cuerdas de distancia a las chatas, y como siempre, los arlequines policíacos, charifas y revolver en mano, dieron orden de retirada lanzándose sobre los obreros; éstos, al ver sus vidas amenazadas por la hora, la emprendieron a cascadas reduciendo a la impotencia a los jefes policíacos que viven en la sedta social.

Una vez llegados a San Fernando, los huelguistas y una considerable parte del pueblo se estacionaron frente al aserradero con objeto de presenciar el desarrollo del «contrabando», motivos que irritaron a la fieraclita burguesa, ordenando éste al oficial que despejase de la plazaeta el público.

Esta medida arbitraria asumida por el policía rufián, dió margen a una airada protesta por parte de la concurrencia, por cuya causa se atropelló; más esta vez la tormenta de «doñas Rosas», fué de una lluvia de piedras que hirieron a las mujeres y niños lanzados sobre abortos de la humana especie.

El burgués Valle, cortado por la rabia, puesto que no logró su objeto, tuvo el gesto de la moral característica en los burgueses, que todos los días hacen gala de su sputezca. Se bajó los pantalones en presencia del elemento femenino y las criaturas. Como se ve, los obreros conquistaron día a día mejoras morales que no se materializan con el triunfo de las exigidas mejoras económicas que pretenden. El viernes, a la mañana el aserradero de Méndez y Fernández, también intentó llevar a cabo el traslado de material, impidiéndolo la activa vigilancia de los huelguistas quienes obligaron a desistgar nuevamente.

Estas sucesivas lecciones han hecho desmoralizar a los capitalistas, pudiendo casi asegurarse para el lunes un honoroso triunfo. Mientas, es necesario redoblar la vigilancia y responder golpe por golpe a todas las imposiciones y atropellos.

Por nuestra parte no podemos menos de celebrar con regocijo la acción de las mujeres, que han demostrado la interpretación de sus deberes en la lucha por la libertad, en que se halla encapellado el proletariado, cuyos triunfos han de gozar por igual los seres de distinto sexo.

En la asamblea del viernes, hizo acto de presencia el delegado de la vieja Federación, J. González Lemos, quien condenó acerbamente la actitud policial, demostrando la benéfica influencia de la mujer en la lucha social. Durante 40 minutos la numerosa asamblea demostró con su vívido interés, la más cariñosa simpatía por el tema desarrollado, exteriorizándose a la vez hacia la Federación.

Hoy domingo, en la plaza del Canal se celebrará una conferencia, a la que concurrirán oradores de esa. Corresponsal. San Fernando, septiembre 1.º de 1917.

**SANTA FE**

**Huelga de tranvías**

**Triunfo completo**

El despertar del proletariado en esta región se va operando con inusitada rapidez. Los obreros desorganizados se constituyen en sociedad de resistencia y acto continuo van a la lucha reclamando mejoras a sus explotadores que, aprovechándose de la actual crisis deprimen cada vez más a la clase trabajadora. Al triunfo obtenido por los obreros ferroviarios del Ferrocarril Provincial de Santa Fe, tenemos que agregar el rápido triunfo obtenido por los tranvía- rios. Ayer de mañana presentaron el pliego de condiciones a la empresa, dándole un plazo hasta las 12 a. m. Los obreros, antes de la hora fijada abandonaron el trabajo, asumiendo una actitud digna y amenazante hacia los intereses de los explotadores. La emphisa, ante el cariz revolucionario que tomaba el movimiento firmó inmediatamente el pliego de condiciones, obteniendo los obreros un señalado triunfo.

**LAS HUELGAS EN AVELLANEDA**

**En la fábrica de papel**

**y en la de pintora**

Los obreros de la fábrica de papel Gutschrist y Cia., continúan en huelga, pues la terquedad de dichos burgueses ha llegado al extremo de no querer atender a los delegados de la sociedad de Oficios Varios de Avellaneda y a la comisión de obreros que fueron a entregarle el pliego de condiciones. La F. D. R. A. ha tomado cartas en el asunto, tratando de orientar por el verdadero camino, la acción directa y revolucionaria a fin de doblegar la presen- cia de esos señores, que en su torpe desquintero llegan hasta negar a los trabajadores sus más indiscutibles derechos. La animación que reina entre los huelguistas es extraordinaria, estando todos dispuestos a apelar a todos los medios para conseguir su justo pe- titorio.

Todos los días se reúnen los obreros en el Dock Sud lugar en que está instalada la fábrica), donde los compañeros de la sociedad Oficios Varios de Avellaneda y de la Federación, los orientan y animan en la prosecución de sus humanos fines.

En la fábrica de pintura propiedad del despoja Frans ubicada en el Dock Sud, la paralización es completa, pues el cierre de la fábrica obedeció a la falta absoluta de obreros. Es por demás vergonzoso el estado de higienización en que se encuentra ese establecimiento, verdadero foco de infección donde los trabajadores se van paulatinamente envenenando, recibiendo en pago un miserable salario de dos pesos diarios, a cambio de 10 o más horas de trabajo.

Este señor despoja, en su torpe intransigencia, es el único responsable del conflicto, pues no se concibe en un trabajo tan digno para la salud, una remuneración tan miserable. La acción consciente y revolucionaria de los huelguistas será la única que doblegará el orgullo de este despoja que se ha negado a atender a la delegación obrera que le fué a entregar el pliego de condiciones. Estos obreros, en conjunto con los de la fábrica de papel, se reúnen todos los días en el Dock Sud.

Se espera que hoy se declaren también en huelga los obreros de la usina eléctrica que funciona en el Dock Sud. Como se ve, los obreros se disponen a conquistar las mejoras perdidas por su apatía e indiferencia, en estos momentos de honda crisis económica y comercial.

**F. O. R. A. y L. U.**

Para mañana lunes, a las 8 p. m., quedan citados los consejos de estas federaciones. Se pide puntual asistencia, pues hay asuntos que tratar.—El Secretario

**CARPINTEROS, A. Y ANEXOS.**

Esta sociedad de resistencia efectuará asamblea extraordinaria hoy domingo, a las 8 a. m., en su local social, Zarate 466, para tratar asuntos referentes a la actual huelga de aserraderos en San Fernando.

**VENDEDORES DE DIARIOS**

En poder de la comisión administrativa existe un cúmulo de cargos concretos en contra de los abusos y apocrietos que se producen en forma escandalosa en un diario de la tarde, el cual tiene gran salida las vísperas y días de carreras.

Con tal motivo y de acuerdo con la voluntad de la última asamblea, el secretario general, compañero De Rosa, publicó una carta abierta, dirigida a los señores, administradores y propietarios de periódicos, puntualizando todos esos hechos que atentan contra el interés del gremio.

Si no llegaran a tomarse en consideración los cargos expuestos en la antedicha carta, la sociedad, sin más ambages, pasará directamente una nota.

No hay porque decir que la acción directa, revolucionaria, se impone como única solución de esta crisis que hoy azota a este pueblo. Los obreros deben tener en cuenta estos movimientos que se solucionan rápidamente, gracias a la actitud enérgica de los que no comulgan con las prácticas legalitarias de los camalones del sindicalismo criollo.

En la posibilidad de abocarnos a serios conflictos y para no estar desprevenidos, la C. A. hace un llamado al gremio, a la asamblea que se efectuará mañana lunes, a las 7.30 p. m., en el local, Estados Unidos 1056. Que nadie falte. — El Secretario.

**PINTORES UNIDOS**

Se cita al gremio de pintores a la asamblea que se efectuará hoy domingo, a las 8.30 a. m., en el local, B. Mitre 3174, para tratar la siguiente orden del día: Proposición de la C. de Biblioteca para efectuar una función y conferencia; Lectura del balance; asuntos presos; asuntos varios.

**S. de R. CAJONEROS F. Y ANEXOS.**

La Comisión Administrativa de esta sociedad invita al gremio a la asamblea general, que se realizará hoy domingo 2 de septiembre, a las 8 a. m., en el local social, Matheu 1172, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; balance; integración de comisión; reconsideración sobre la conducta de un compañero; asuntos varios.

Rogamos a los compañeros que se interesen por la buena marcha de la sociedad no dejen de concurrir a este llamado, pues en esta asamblea debemos tomar acuerdos, para que nuestra sociedad no caiga en el olvido.

Nota. — Siendo bastante extensa la orden del día, rogamos a los compañeros concurrir a la hora indicada. — La Comisión.

**A los compañeros del**

**garage del "Carmen"**

A pedido de varios compañeros de ese garage, y por los motivos que han expuesto ante esta comisión, y por conceptuarlos graves, os invitamos a que, concurráis a nuestro local social Méjico 2070, mañana lunes 3 de septiembre, a las 9.30 p. m., para tratar de establecer lo que hay de verdad sobre ciertas irregularidades que comete el empleado Mercedes Barba.

Como creemos que los compañeros no han de permitir explotan a sus semejantes, y no pasar por tal cosa ante el gremio, es más que suficiente motivo, para no dejar de concurrir a este llamado.

**LA COMISION**

**S. DE R. C. PASTELEROS**

**Y ANEXOS**

Se cita a los socios de esta sociedad, a la asamblea general a realizarse hoy domingo, a las 4 p. m., en el local BnÉ, Mitre 3174, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Nombramiento del cobrador; Reintegración de la comisión; Asuntos varios. Se recomienda puntual asistencia.

**METALURGICOS Y HOJALATEROS**

**(Avellaneda)**

La Federación Obrera de Metalúrgicos de Buenos Aires y la Sociedad Obreros Hojalateros y Anexos de Avellaneda, invitan a los compañeros de ambos gremio a concurrir a asamblea y conferencia que se realizará hoy domingo, a las 8 a. m., en el local Fraga 271, (Piñero), con el objeto de tratar sobre los medios más prácticos de organizar a los metalúrgicos de dicha localidad. Hablarán sobre organización obrera, varios compañeros.—La Comisión.

**NOTAS VARIAS**

**CURSOS GRATUITOS**

**DE ESPERANTO.**

Se dictarán en el local del Esperanto Grupo Casal Catalá, San Juan 732, a partir del día 12 del corriente mes. La inscripción puede efectuarse todos los días de 8 a 10 p. m.

**INVITACION**

Invito a los delegados de las agrupaciones anarquistas, a la reunión que se efectuará hoy domingo, a las 9 a. m., en Matheu 1172, para tratar sobre la renovación de concesión, referente al monumento a Miguel Pepe, asinado por la policía cuando la huelga de inquilinos. El plazo de la sepultura termina el 22 de octubre próximo. A. P.